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國務院總理李克強昨日在「第16次中國－東盟領導人會

議」上指出，中國與東盟要以長遠眼光看待彼此關係，凝

聚兩點政治共識和七個領域合作，使今後十年雙方合作朝

寬領域、深層次、高水準方向發展。李克強提出的中國

─東盟「2+7」合作框架，凸顯出中國積極維護東南亞地

區和平繁榮，塑造互惠共贏格局的戰略思維。中國主動加

強與東盟的政治經濟全方位合作，以化解因南海糾紛引起

的矛盾，消除影響地區和平穩定的不利因素，打破美國拉

攏東南亞國家、經濟圍堵中國的企圖，為中國和平發展創

造更加穩定的周邊環境。

李克強提出的「2+7」合作框架，其中包括兩點政治共

識：推進合作的根本在深化戰略互信，拓展睦鄰友好；深

化合作的關鍵是聚焦經濟發展，擴大互利共贏；以及積極

探討簽署中國－東盟睦鄰友好合作條約；啟動中國－東盟

自貿區升級版進程；加快互聯互通基礎設施建設等七個領

域的合作。值得特別重視的是，習近平主席日前在印尼首

次提出要積極探討和推進中國與東盟簽署睦鄰友好合作條

約，此次李克強總理再次鄭重提出，這將為雙方戰略合作

提供法律和制度保障，充分顯示中國致力於維護地區和平

穩定、深化互利合作的信心和決心，引領雙方關係朝 互

惠共贏的方向發展。

中國國力與日俱增，引起東盟國家的憂慮，尤其一些東

盟國家與中國在南海存在主權爭議，擔憂本國的利益因中

國的強大而受損。中國加強與東盟的互利合作，正可消除

東盟各國對中國發展不必要的憂慮。中華民族沒有擴張稱

霸的歷史傳統，自古以來便崇尚「和為貴」思想，也絕不

走「國強必霸」的路子。中國與東盟願意攜手維護南海和

平穩定，為解決南海爭議創造良好和寬鬆環境。從97年亞

洲金融危機到本輪國際金融危機，中國都是本地區經濟的

重要穩定器。中國作為本地區第一大經濟體和具有重要影

響力的大國，已成為維護地區和平穩定、促進發展繁榮的

中堅力量。一個不斷發展壯大的中國，不僅為東盟提供巨

大的市場需求和經濟增長動力，更在為地區一體化建設注

入新的動力。南海問題只是中國與東盟個別國家關係中的

枝節，不應該、也不可能影響中國與東盟合作大局。在雙

方的共同努力下，南海必將成為和平之海、友誼之海、合

作之海。　

近年，美國實施「重返亞太」戰略，由其催生的「跨太

平洋戰略經濟夥伴關係協議」（TPP），不斷拉攏東盟國家

加入而將中國拒之門外，以達到在經濟上排斥、圍堵中國

的效應。中國與東盟結成利益攸關、損益相連的命運共同

體，共謀發展、共創繁榮，更能加深團結互利關係，更不

易受到外力的挑撥離間，更有利於本地區的和平穩定、共

同繁榮。 (相關新聞刊A6版)

「人民力量」計劃在立法會提出私

人條例草案，分階段限制菲律賓傭工

及持工作簽證者來港，迫使菲方道

歉。事實上，在中央支持下，菲律賓

當局已願與特區政府展開談判對話，

為解決問題打開了良好開端，如果此

時提出不到萬不得已時才提出的限制

菲傭的極端措施，並不適宜。特區政

府須堅持有理有利有節的原則，既避

免傷及本港聘用菲傭的中產家庭和大

批無辜菲傭，又堅持強硬立場爭取早

日解決事件。

菲律賓人質慘劇發生後，香港市

民和輿論3年來多次要求菲律賓當局

為事件道歉及賠償。今年APEC會議

期間，國家主席習近平指示中央有關

部門跟進。外交部亦多次敦促菲律賓

政府高度重視香港人質事件受害者家

屬要求和關切，採取切實有效措施，

盡早拿出妥善解決問題的辦法。特首

梁振英亦借會議的機會，與阿基諾三

世會面討論事件。在中央對港的支持

下，菲方已願與特區政府的高級官員

展開正式商討工作，並願與事件死者

家屬和傷者會面，打開了良好的會談

開端。

以限制菲傭以及其他來港工作的

菲律賓人入境作為制裁或談判籌碼，

應是特區政府萬不得已的最後手段，

現在並不適宜。人質慘劇導致港人8

死7傷，要求菲律賓當局正式道歉、

賠償、懲處失職者、保證同類事件不

再發生，是特區政府為死者家屬和傷

者全力爭取的目標。雖然菲方的回應

令人憤慨，但港人也明白到事件與菲

傭沒有關係。建議限制輸入菲律賓傭

工來港，把事件的不滿遷怒菲傭，甚

至在本港掀起反菲律賓人的情緒，無

助事件圓滿解決。特區政府須密切跟

進人質家屬的要求，避免走彎路，菲

律賓當局亦應高度重視港人要求，拿

出切實有效的辦法，及早妥善解決問

題。

(相關新聞刊A20版)

「2+7」框架穩定中國周邊環境 與菲談判 須有理有利有節

僭建鐵皮屋變雙非童「宿舍」
迎合幼園「就近入學」月費九千日接逾百查詢

香港文匯報訊（記者 周子優、馮婷芝、黃靖）

教育局與北區及大埔幼稚園前日達成共識，落實

就近入學、區內幼童優先的安排。但有雙非家長

為扭轉不利形勢，昨日旋即出動到上水睇樓，或

租或買，以便取得地址配合新政策；亦有北區居

民趁機推出跨境幼稚園童寄宿兼褓姆服務，月費

約9,000元，一日起收到逾百個電話查詢。不過本

報實地深入視察發現，原來所謂的「宿舍」，只是

非法僭建的「鐵皮磚屋」，目前尚未動工，幼童安

全也成疑。

劉國勳促當局跟進

大埔區議員任啟邦表示，有街坊向他反映，指在上水惠
州公立學校、翠麗花園附近張貼了大量與寄宿兼褓姆服務
有關的單張，當中寫明可以月費8,500元至9,000元「包食宿」
照顧兒童。任對此表示震驚，亦擔心會演變成「兒童酒
店」，會衍生出安全問題。北區區議員劉國勳亦質疑此舉
是否合法，促請政府部門跟進問題。

村屋無驗樓 續僭建添客

本報記者昨日按單張的資料，以雙非童親友的身份成功
聯絡到提供寄宿兼褓姆服務的負責人廖太，並相約到上水
翠麗花園對面的村屋「睇樓」。廖太指，與丈夫育有一
子，其姨甥亦由她照顧，有照顧幼童的經驗。

她坦言，現居的村屋由木屋改建成磚屋，又因為涉及太
多法律責任，從未找合資格人士檢驗樓房，承認建築不合
規格，有關情況已經維持多年。不過，她和丈夫仍打算在
屋旁再僭建一間約300呎約2房1廳的村屋，向不多於3名幼
稚園或小學學生提供「包食宿」服務，月費約9,000元，相
信新屋兩個月後可以竣工。

稱安全勝 房 京魯家長查詢

她表示，鄰居也擴建房屋，他們只是仿效別人做法，加
上「(此地)發展時間表為2026年，發展商收購，整得來都要
10年時間，出租只是想多份收入」。於是趁鳳溪幼稚園門
外排長龍的周一晚上起張貼宣傳單張，指可以代為照顧小
孩，包括日常住宿、三餐、接送上學及補習班，並提供

「家的溫暖」。她指，很多雙非家長對服務感到興趣，單日
已有逾百個查詢電話，有來自北京及山東的家長來電。

被問及安全問題，她指村居比 房安全，而且鐵皮屋十
分「穩陣」，「落雨也不用擔心漏水」。廖先生則補充，即
使在強颱風「天兔」襲港期間也不怕，「(屋頂)上面一層
鐵皮，下面一層鐵皮。風也畀比前面屋苑擋住」，最多試
過「俾樹枝打 條天線」。

流浪狗肆虐 安全無保障

不過，廖先生補充，附近曾發生流浪狗咬傷人及有房屋
遭爆竊，所以「安全保證不到，你當好似鄉下人住的地
方。如果擔心，要買保險，但這間屋暫時未有事發生」。
他又指服務「講過信字」，不會與租客簽任何合約。此舉
意味對小朋友毫無保障。

除了考慮「包食宿」服務，有內地家長亦積極考慮在上
水、粉嶺置業或租用單位。中原地產牽晴間分行市務經理
何鑫就表示，昨日多了內地家長查詢粉嶺租盤，但由於他
們並非港人，部分業主不願放租，部分業主要求內地家長
一次過繳付一年租金，亦令租客卻步，最終亦是零成交。

內地客推高上水樓市租金

美聯物業助理區域經理王子超亦指，昨日有內地家長表
明因小朋友入學的原因，想於上水買樓，以400萬元以下
的兩房單位較受歡迎。王子超表示，原區優先入學的政策
將令該區租金被推高，以上水中心2座為例，340呎實用面
積的單位，現時租金約9,000元，相信之後1萬元左右又亦
不意外。
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香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）按
《幼兒服務條例》規定，若處所同時接
收超過5名未滿6歲的兒童，予以照顧及
監察及提供住宿，才要註冊成為幼兒中
心，故上述個案若只為2人至3人提供托
兒服務，理論上可避過法律上註冊的規
定。但大律師陸偉雄表示，由於服務提
供者有意僭建作為幼童宿舍，將違反

《建築物條例》，幼童的安全沒有保障，
而服務提供者作為監護人，若有小朋友
在僭建物內受傷，更難以推卸責任，故
不建議家長光顧這類服務。

陸偉雄倡找單獨托兒服務

陸偉雄建議，假如家長需要托兒服
務，亦最好找1對1的服務，「起碼托管
人可以更專注照顧小朋友，不會數個小
朋友同時放學，而不知應該先接哪一
個」。不過，他認為最好的做法，還是由
家長親自照顧，「即使是雙非家長，亦
可申請雙程證來照顧在港讀書的子女，
照顧子女是天公地道的，最重要是不要
過期居留」。

《建築物條例》訂明，關於非法僭建
建築工程，任何人若沒無合理辯解下，
不遵從建築事務監督的拆卸或移去規定
即屬犯罪，一經定罪，可被罰款100萬
元及監禁3年。

面試班商機增「補鐘」學廣東話

民記倡註冊證防「漁翁撒網」
香港文匯報訊（記者　鄭伊莎）民建聯多名成

員昨日聯同北區家長教師會聯會代表，與教育局

局長吳克儉會面，商討北區幼稚園學額不足問

題，以及如何改善收生程序。代表會後引述吳克

儉指，會盡力與幼稚園業界溝通，希望幼稚園能

以原區就讀的原則收生，避免學童舟車勞頓。民

建聯則建議，當局可參考小學入學申請程序，提

供學生註冊證，教育局即可預計註冊人數，杜絕

「一人霸多位」。

北區家長恐慌如擠提

民建聯北區區議員劉國勳表示，不少北區家長

擔心幼稚園學額不足，為此感到恐慌，情況似銀

行擠提，建議當局應參考小學入學申請程序，給

予學生註冊證，在學生註冊後收回，杜絕一人霸

七八個學位的情況。立法會議員李慧 及陳克勤

相信，有關措施可以增加該區家長的信心，紓緩

「排長龍」的情況。

教育局發言人表示，局長吳克儉表示明白家長

的關注，強調教育局已與幼稚園業界商討，採取

有效措施，改善收生程序。另當局昨日進一步公

開北區、屯門、大埔、元朗等區2014/15學年的3

歲至5歲本地生及跨境童推算數字。

部分跨境童K2轉港校

其中北區3歲至5歲的學童分別有4,000人、4,500

人、3,900人，當局解釋，3歲學童較4歲學童的數

目為少，是因為當局的跨境學童數據顯示，部分

跨境學童會選擇在K2時才來港入讀幼稚園。根據

2012/13學年學生人數統計調查，北區K2學額有

3,947個，這些學額在2014/15學年學生畢業後，

會轉作K1學額，再加上未使用的班房及一些全日

制課程可改為半日制，2014/15學年的K1學額應

可多於4,000個。教育局又指，幼稚園全屬私營，

學額供求由市場調節，家長可按個別需要選擇適

合其子女的幼稚園，學校收錄學生屬校本決定。

香港文匯報訊（記者　高鈺）今年幼稚園學額
「爭崩頭」，不少家長均奉行「漁翁撒網」政策，替
孩子報讀多間幼稚園，以求心安，此舉亦締造了面
試班的商機。有相關機構負責人表示，今年報班人
數較去年上升10%至15%，當中更有內地家長報班，
希望能在短時間內提升孩子的廣東話水平，以配合
面試需要。

提供學童面試培訓班的Bee Kids負責人張小姐表
示，其實早幾年已開始有內地家長安排孩子參加面試

班，但今年幼稚園學額難求，家長報班的情況更為積
極。據了解，這類K1培訓班均分設家長班及學童班，
19小時課堂，收4,900元。3小時是家長班，其餘是16
小時的學童班，設4次模擬面試及評估報告。

部分要求更高的家長，更會替孩子報讀單對單的
課程，每45分鐘500元，張小姐指，幼稚園面試臨
近，部分家長要求「補鐘」，作最後衝刺，針對不諳
廣東話的幼童，培訓班會教授簡單的廣東話自我介
紹，希望可以增加入學機會。

■廖先生指鐵皮屋十分穩陣，(屋頂)上面一層鐵

皮，下面一層鐵皮。 香港文匯報記者周子優 攝

■由於擬向雙非幼童提供的「宿舍」尚未興建，廖

生廖太以現居的村屋讓本報「睇樓」，現場所見該

村屋上層房間細小，屋頂以鐵皮覆蓋。 周子優 攝

■民建聯多名成員昨日聯同北區家長教師會聯會代表，與教育

局局長吳克儉會面，商討北區幼稚園學額不足問題。

香港文匯報記者劉國權 攝

■廖先生打算在屋旁僭建一間約300呎約2房1廳

的村屋。 香港文匯報記者周子優 攝

■廖生稱通

往2樓的木

樓梯很「穩

陣」。

香港文匯報

記者

周子優 攝


